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18日，里約奧運中國代表團宣佈成立，中國男籃的奧運陣容也正式出台。12名隊員
絕大多數是首次參加奧運會。但在這支年輕的
隊伍中，卻有一位「元老」，目前中國男籃的
絕對核心易建聯已是第四次參加奧運會，成為
中國代表團中參加奧運次數最多的選手之一。
此前有消息稱，在奧運會開幕前的技術大會

正式確定名單之前，中國男籃的陣容可能還會
微調。中國男籃主帥宮魯鳴接受中新社記者採
訪時稱，儘管此番有14人同行，但已公佈的12
人名單基本不會再有調整，除非有嚴重傷病或
重大變故，而這也不是大家希望看到的結果。

宮魯鳴：形勢「嚴峻」
宮魯鳴認為，里約奧運將是一屆「形勢嚴峻的奧運會」，這個「嚴峻」體現在
兩個方面：一是飽受外界質疑的巴西治安環境，代表團和男籃教練組均已給隊員
提前「預警」，以確保奧運期間的安全；二是小組賽形勢的嚴峻。
20年前的亞特蘭大奧運會，正是首次擔綱主帥的宮魯鳴帶領中國男籃實現了奧

運前八的歷史性突破。如今第二次執掌中國男籃教鞭，「宮家軍」再次進入奧運
前八也成為許多球迷的期盼。但在目前世界排名第五和第六的法國、塞爾維亞隊
通過落選賽進入中國隊所在的A組後，中國男籃躋身八強的難度進一步加大。
展望里約奧運前景，宮魯鳴說「盡力而為」，他半開玩笑地稱，能高高興興地
去、兢兢業業地賽、平平安安地回，就算達到了此行的目的。
中國男籃抵達美國後，將於當地時間24日和26日分別在洛杉磯和奧克蘭與美國

隊進行兩場熱身賽。北京時間8月6日，中國男籃將與美國隊進行里約奧運小組賽
的首場比賽，8月8日至14日將分別迎戰法國、委內瑞拉、澳洲和塞爾維亞。兩個
小組的前四名將進入八強。 ■中新社

昨日上午，中國男籃於北京的暴雨

中踏上了奔赴里約奧運(里奧)的行

程，他們將先取道美國與「夢之隊」

進行兩場熱身賽後抵達巴西。

據內地媒體《晶報》報道，時光飛逝，易建聯穿着全新的國
家隊戰袍戰靴，已經是中國男籃的奧運四朝元老。對於自己
在國家隊的未來，「阿聯」說：「我不知道這是不是我
的最後一屆奧運會，再過四年，我也不知道。我現在只
能說，着眼於里約奧運，每一次都是經歷，成功也
好，失敗也好，都是一段要走的路。所以我也希望年
輕球員，別去在意外界的一些評價和建議，最主要
是去把所有的注意力都放到球場上。」

出戰里奧知背負怎樣壓力
談到即將迎來的里約奧運征程，「阿聯」說：

「作為球隊年齡最大的球員，打球時間也是最長的
球員，我肯定知道背負着怎樣的壓力，這對我來
說，依舊是挑戰。我參加過4屆奧運會，這支國家隊
的架構是最年輕的一屆，大部分球員都沒有奧運會比
賽經歷，對球隊來說也是一個極限的挑戰。對於我們
自己來說，我們應該想着如何把注意力放在自己身
上，怎麼去在剩下的半個多月時間裡面解決這些
問題，揚長避短，從攻防兩端去完善不足。」

■記者梁啟剛

最後一屆奧運？易建聯：不知道
國家體育總局籃球運動管理中心副主任胡加
時昨日接受了新華社記者的專訪時，談及在本
屆奧運會上的前景，他認為中國女籃和男籃都
會遇到非常多的困難，甚至有可能是奧運會參
賽歷史上最困難的一次。
「這次奧運會對中國女籃和男籃而言都是非
常困難的。就分組而言，同組對手都非常強大，
更重要的是我們與其他世界強隊相比差距還很
大。」在胡加時看來，競技體育特別是團隊項
目，一般來講隊伍要經過兩屆奧運會才能成熟。他
說：「中國女籃未能參加悉尼奧運會，之後重新組建
隊伍，到雅典奧運會時獲得第九，北京奧運會時到了一
個比較好的狀態，拿到第四名，陳楠、苗立傑等隊員一
直堅持到了倫敦奧運會，中國男籃也是如此。」
胡加時表示，「這次奧運會對中國男、女籃而言可能
都是參賽歷史上最困難的一次，隊員的經歷和能力還
存在很大差距。中國女籃到下屆奧運會時可能會有
一個好的表現，實力會有所增加。現在還處在爬
坡階段，沒有達到最高水準。」 ■新華社

籃管中心副主任胡加時：

香港文匯報訊（記者潘志南）東方縮
減班費、自由人北上試腳，讓新兵舊將
充斥香港足球市場，這有助中超廣州富
力拓軍來港踢港超聯。

相中自由人小將欲借東方兵
本月中贏得青年足總盃U17組冠軍的

自由人足球隊，教練趙俊傑、蘇來強上
周帶隊員北上廣州富力，成功尋找到踢
港超的機會。富力隊副董事黃盛華接受
本報訪問時表示：「上周自薦到羊城試
腳的自由人足球隊員中，有數名青年球
員已獲會方相中，但這批球員是球會為
未來作兵源儲備，他們是有潛質的，待
成熟後才上一隊，他們為富力組軍帶來
順利，同時也為這支香港少年球隊完成
港超夢加快了步伐。」至於自由人足球
隊教練趙俊傑指：「是次成功令自由人
距離夢想踢港超，行前了一大步！」
黃盛華亦表示：「東方宣佈縮減班
費，隊中有部分球員是富力羅致對象，
可是多是月薪達5萬港元以上，遠超過

球隊的預算，比如麥基、梁振邦是可望
而不可洽談。東方球員受到垂青的原
因，是他們有比賽經驗，可以在富力來
港的19歲青年軍中，起帶領及穩定軍心
的作用。現時球隊不排除以借用方式向
東方斟介球員。」
黃盛華最後說：「對於有關香港足總

新開出的來港參賽條件，富力亦向香港
足總，提出半年的緩衝期反建議，目前
正等候回覆。」早前香港足總修訂廣州
富力來港參賽港
超聯開出多個新
條件，當中包括
需簽下八名本地
球員，及於不同
賽事，派出最少
四人作賽，球隊
不可使用外援。
同時，富力亦需
要以七位數字金
額贊助香港足總
盃。

新兵舊將充斥市場
中超上海打吡中丹巴巴亞不幸
受傷斷腳，令這名目前在射手榜
領先的前鋒今季「收咧」，不過
丹巴巴亞昨日表明不會因此放棄
足球退役，會力爭明年3月新賽
季開始前復出。
効力上海申花的丹巴巴亞在上
海打吡中嚴重受傷，左腳小腿折
斷本賽季報銷，這名曾効力英超
車路士的前鋒今季為球隊射入14
球高踞射手榜首位，對於年屆31
歲的他而言這次傷患無疑是職業
生涯的嚴重打擊，丹巴巴亞表明
不會就此掛靴：「我知道這是一
次很嚴重的受傷，不過我會克服，我肯定不會
就此結束職業生涯，下一個賽季將會在明年3
月開始，我會盡力在新賽季時歸來。」丹巴巴
亞將會在周末接受由法國趕來的專家主刀的手
術，而康復療程則會在上海及卡塔爾進行。

在這場上海打吡中球證一共出示了九黃兩
紅，上海上港球員蔡慧康因為隱蔽踩踏對手的
動作而被罰停賽三場及罰款15000元，而他的
隊友汪佳捷被驅逐離場後踢向大門的行為亦被
予以警告及罰款10000元。 ■記者郭正謙

丹巴巴亞：不會掛靴

香港文匯報訊（記者郭正謙）
港超班霸南華昨日發出聲明表示
與香港足總商討後，新賽季將繼
續使用將軍澳運動場為主場，會
方表示由於入座率問題，擁有4萬
座位的香港大球場並不適合作本
地聯賽之用，不過有球迷就對球
會決定表示不滿，認為以香港大
球場為主場是南華的傳統。

球迷對決定表示不滿
向來以香港大球場為主場的南

華上季因聯賽排名較低而需要遷

到將軍澳運動場作主場比賽，不
過今季南華卻主動放棄香港大球
場而繼續以將軍澳運動場為主
場。南華在聲明中解釋是由於聯
賽入座率偏低無法善用香港大球
場的近四萬座位，認為香港大球
場只適合作舉辦重要賽事，更將
矛頭直指足總推行的「主客
制」，令旺角大球場的優勢未有
最大限度地發揮。不過有南華球
迷就對會方今次決定表示不滿，
認為以香港大球場為主場是南華
傳統，球會不應該輕言放棄。

南華續用將軍澳為主場

助富力拓軍踢港超

中國男女籃最難一次奧運

■日前，在貴州省荔波縣舉行的「2016意大利傳奇巨星中國行」荔波
站比賽中，巴治奧領軍的意大利傳奇巨星隊敗北，以2:3不敵中國元老
明星足球隊。 新華社
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■■麥基麥基((右右))今今
季轉投東方季轉投東方。。

東方圖片東方圖片

■■自由人足球隊早前贏得青年自由人足球隊早前贏得青年
足總盃足總盃UU1717組冠軍組冠軍。。 足總圖片足總圖片

■■丹巴巴亞丹巴巴亞((前前))早前在比早前在比
賽中被踢斷腳賽中被踢斷腳。。 法新社法新社

■■中國男籃主教練中國男籃主教練
宮魯鳴宮魯鳴。。 資料圖片資料圖片

■■中國男籃昨日出中國男籃昨日出
征征。。 中體在線中體在線

■■中國男籃將與美國夢中國男籃將與美國夢
之隊熱身之隊熱身。。 法新社法新社

■■易建聯易建聯((左左))在比在比
賽中賽中。。 新華社新華社

■■籃管中心副主任胡加時籃管中心副主任胡加時。。 資料圖片資料圖片

■■南華南華((右右))續續
用將軍澳運動用將軍澳運動
場作主場場作主場。。

新華社新華社


